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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Innenstadt

Sitzungstermin: Mittwoch, 17.11.2021
Sitzungsbeginn: 18:02 Uhr
Sitzungsende: 19:14 Uhr
Raum, Ort: Bürgerschaftssaal des Rathauses, Markt, 17489 

Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Bernd Wartenberg

Mitglied
Gernot Drewes
Yvonne Görs
Tom Lichtenthäler
Torsten Galke Vertretung für: Timo Neder

Abwesend

Mitglied
Michael Hosang entschuldigt
Erich Cymek entschuldigt
Sven Krauel entschuldigt
Dr. Thomas Meyer abwesend
Timo Neder entschuldigt

Verwaltung:
Herr Kaiser
Frau Kowalzyck
Frau Rösch
Herr Wilde
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
22.09.2021 

4 Verkehrskonzept Innenstadt BV-V/07/0462-01

5 Umfrage zur Verlängerung der Marktzeiten in der 
Sommersaison
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT 
TIERSCHUTZ 

BV-P-ö/07/0159

6 Internetauftritt der Ortsteilvertretung 

7 Umsetzung der Empfehlungen/Anregungen des 
Klarschiff-Portals 

8 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

9 Mitteilungen der Verwaltung 

10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

11 Beschlusskontrolle 

12 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

12.1 Garage Rasenroboter
HFC Greifswald 92 e.V. 

OTB/07/0168

12.2 Stadtentwicklung Gestern und Heute - Der 
Greifswalder Stadthafen im Wandel.
Vortrag und Bildpräsentation mit Robert Conrad
23.11.2021, 19:30 - 21:30 Uhr
Veranstaltungsort: STRAZE
Bürgerinitiative Steinbeckervorstadt - Sprecherin: Silke 
Schnabel 

OTB/07/0195

13 Beratung der Beschlussvorlagen 

13.1 überarbeitete OTV-Richtlinie, hier: Entscheidung über 
Doppelförderung 

BV-V/07/0475

13.2 Straßenbenennungen im Bebauungsplan Nr. 55 BV-V/07/0491
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13.3 Satzung über die Aufhebung des Vorhaben -und 
Erschließungsplans Nr. 31 - Am Gorzberg -; 
Satzungsbeschluss 

BV-V/07/0485

14 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

15 Ende der Sitzung 

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Es wurde fristgerecht geladen und die OTV ist beschlussfähig. Herr Wartenberg 
weist auf die Corona-Regeln hin.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

TOP 11.3 wird als vierter TOP behandelt, da Herr Gardyan in einer 
Zoomkonferenz auf die Vorstellung des Verkehrskonzeptes wartet.
TOP 11.5 wird als fünfter TOP gesetzt, da Frau Görs diesen vorstellen möchte, 
bevor sie gehen muss.
TOP 5 wird auf die nächste Sitzung verschoben, damit Herr Schick die OTV dann 
darüber informieren kann, was die Möglichkeiten sind, wenn Themen über das 
Klarschiff-Portal an uns heran getragen werden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
22.09.2021

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 0 1
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4 Verkehrskonzept Innenstadt BV-V/07/0462-
01

Nach kurzer Einleitung von Frau Rösch stellt Herr Gardyan (IKS Mobilitätsplanung) 
das Verkehrskonzept für die Greifswalder Innenstadt vor. Das Konzept ist bereits 
verwaltungsintern abgestimmt und besteht aus 3 Leitprojekten. Mehrere 
Unterprojekte und sonstige Projekte wurden vorgestellt.

Herr Lichtenthäler fragt nach Erfahrungswerten mit der Umsetzung von Hol- und 
Bringzonen auf existierenden Parkplätzen. Vor allem, dass einige Parkplätze 
durch tageszeitabhängige Parkverbote freigehalten werden. Herr Gardyan 
erläutert, dass dies die gängigste Variante ist, das Problem „Elterntaxis“ 
anzugehen. Herr Gahlke ergänzt, dass ein sehr ähnliches Konzept bereits 
existierte und bei Vorstellung in der Käthe-Kollwitz-Schule sehr positiv 
aufgenommen wurde.

Herr Wartenberg fragt nach der Durchsetzungsfähigkeit von Sperrungen, wenn 
im Winter Poller zum Schneeschieben entfernt werden. Herr Gardyan merkt an, 
dass neue Sperrungen im Rahmen des Konzeptes erstmal im Sommer anzusetzen 
sind, wenn der gewonnene Raum auch z. B. durch Cafés genutzt werden kann. 
Herr Kaiser ergänzt, dass das Thema Poller in der Verwaltung ohnehin überdacht 
wird. Einzelnes Ausnutzen von so geöffneten Fahrtwegen sei schwer zu 
vermeiden, ändern aber auch nichts am Konzept.

Herr Lichtenthäler möchte gern wissen, wie die Antworten der 
Innenstadthändler*innen auf die Frage nach der Bereitschaft zur Mitarbeit an 
einem Logistikkonzept waren. Herr Gardyan hatte die Auswertung des 
Fragebogens zur Sitzung nicht vorliegen, meinte sich aber zu erinnern, dass sie 
recht positiv waren. Er ergänzt, dass allgemein eine Distanz zu alternativen 
Lieferkonzepten bestand, was er vor allem auf fehlende Kenntnisse darüber 
zurückführt. Dies könnte künftig durch intensive Auseinandersetzung mit dem 
Thema angegangen werden.

Herr Kaiser weist abschließend darauf hin, dass die Verwaltung Anfang des Jahres 
eine Prioritätenliste erstellen wird, auf der die einzelnen Maßnahmen nach 
Umsetzbarkeit/Finanzierung aufgeführt werden. Vorausgesetzt, dass der 
Beschluss in der Bürgerschaft gefasst wird.

Frau Görs weist darauf hin, dass bei der Umsetzung der verkehrlichen 
Anpassungen unbedingt auch Kartendienste wie Google Maps zur Einpflegung der 
neuen Begebenheiten gebracht werden müssen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

Anlage 1 Präsentation zum Verkehrskonzept Innenstadt öffentlich
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5 Umfrage zur Verlängerung der Marktzeiten in 
der Sommersaison BV-P-ö/07/0159

Frau Görs stellt die Vorlage vor. Die OTV Mitglieder haben dazu keine Nachfragen 
und es wird abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

6 Internetauftritt der Ortsteilvertretung

Zur Unterseite der Ortsteilvertretungen auf greifswald.de hat die OTV folgende 
Anregungen:

- Auf der Übersichtsseite (https://www.greifswald.de/de/familie-
wohnen/wohnen/ortsteile/) könnte eine Übersichtskarte die Lage und 
Abgrenzungen der Ortsteile verdeutlichen. Ein gutes Beispiel dafür ist die 
Karte im Wikipedia-Artikel von Greifswald.

- Auf der Unterseite der OTV Innenstadt sollte im letzten Abschnitt klarer 
ausgedrückt werden, dass die Ortsteile Fleischervorstadt, Fettenvorstadt, 
etc. zum Vertretungsgebiet der OTV und nicht zur Innenstadt an sich 
gehört.

Außerdem wird festgestellt, dass die Seiten für die OTVen schwer aufzufinden 
sind.

7 Umsetzung der Empfehlungen/Anregungen des 
Klarschiff-Portals

vertagt

8 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Keine Wortmeldungen.

9 Mitteilungen der Verwaltung

Keine Mitteilungen.
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10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Keine Mitteilungen.

11 Beschlusskontrolle

Es lagen keine vor.

12 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

12.1 Garage Rasenroboter OTB/07/0168

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

12.2 Stadtentwicklung Gestern und Heute - Der 
Greifswalder Stadthafen im Wandel.
Vortrag und Bildpräsentation mit Robert Conrad
23.11.2021, 19:30 - 21:30 Uhr
Veranstaltungsort: STRAZE

OTB/07/0195

Frau Schnabel bringt den Antrag ein. Die Ehrenamtsstiftung, welche eigentlich im 
Finanzplan eingeplant war, ist abgesprungen, weshalb um Förderung aus dem 
OTV Budget gebeten wird.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 1 0
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13 Beratung der Beschlussvorlagen

13.1 überarbeitete OTV-Richtlinie, hier: 
Entscheidung über Doppelförderung BV-V/07/0475

Frau Kowalzyck stellt die Unterschiede der beiden Varianten dar. Die OTV stimmt 
beide Varianten gegeneinander ab.
Die Variante 1 erhält vier Stimmen, die Variante 2 erhält eine Stimme.

Abstimmungsergebnis:

Variante 1: Variante 2:
4 1

13.2 Straßenbenennungen im Bebauungsplan Nr. 55 BV-V/07/0491

Nach kurzem Austausch stimmt die OTV ab.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

13.3 Satzung über die Aufhebung des Vorhaben -und 
Erschließungsplans Nr. 31 - Am Gorzberg -; 
Satzungsbeschluss

BV-V/07/0485

Nach knapper Beschreibung durch Herrn Wilde stimmt die OTV ab.

Frau Görs verlässt die Sitzung.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

14 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Herr Lichtenthäler weist darauf hin, dass im OTV Budget noch recht viel Geld im 
OTV Budget übrig ist. Die OTV möchte gern geklärt haben, ob dieser Rest 
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aufgrund der Einschränkungen durch die Corona-Pandemie im ablaufenden Jahr 
ins nächste Jahr übertragen werden könnte.

15 Ende der Sitzung

Herr Wartenberg beendet die Sitzung um 19:14.

Vorsitz: Protokollant/in:

Bernd Wartenberg Tom Lichtenthäler
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